

L'intitulé du thème retenu pour l'édition 2019 du Festival « Regards d'humanité » repose sur un paradoxe, une forme de contradiction entre l'idée de solitude (seul) et celle de compagnie, de collectivité ou de communauté (avec tous).

Il est certainement révélateur du rapport souvent conflictuel entre l'individu et la société où « seul avec tous » devient trop souvent « seul contre tous ».

L'intitulé "seul avec tous", peut signifier le fait d'exister à la fois comme individu singulier et indépendant tout en étant immergé au milieu de semblables avec lesquels on échange des informations, des biens et des services. Ce serait donc exister indépendamment comme être autonome et séparé des autres, sans être toutefois complètement isolé d'eux.

Mais "être avec tous" peut aussi signifier une présence attentive et solidaire à autrui. La préposition "avec" suggère aussi un lien plus fort, celui de la proximité psychologique et morale (être solidaire), motivée par un choix rationnel.

Le paradoxe de l'expression pourrait donc être exprimé de la manière suivante : en société, les individus peuvent être seuls par choix ou par obligation, mais ils peuvent aussi, en tant qu'êtres singuliers, entrer à leur manière, pour une raison ou une autre, dans des interactions avec les autres.

Que faut-il donc pour s'élever du simple regroupement d'individus solitaires à la société solidaire ? Qu'est-ce qui fait la richesse de la vie au sein de la société ? Parmi les diverses conditions qui permettent de vivre ensemble, lesquelles sont les plus importantes ?

Autant de questions auxquelles le Festival « Regards d'Humanité » voudrait essayer d'apporter des réponses positives et empreintes d'espérance.

Agé ... Seul avec Tous

Lundi 11 mars 2019 - 19h30 Cinéma Quarto Unieux

LE FILM

« La vie des gens »

Un film de Olivier Ducray



Lyon, 2013. Pendant un an, nous suivons à travers Françoise, infirmière libérale, le quotidien d'hommes et de femmes souvent âgés, souvent isolés. Pour certains, la visite de cette femme pétillante est la seule qu'ils auront de la journée. D'eux, elle sait presque tout ; pour eux, elle est parfois absolument tout. Sans misérabilisme, avec un enthousiasme et un humour communicatifs, cette professionnelle hors norme qui ne se déplace qu'en trottinette, apporte une bouffée d'air à la vie réglée de ses malades. Elle nous invite chez celles et ceux que nous ne voyons plus, que nous n'entendons plus... nous offrant jour après jour, saison après saison, l'occasion de rencontres en apparence simples mais d'une inestimable richesse

RENCONTRE AVEC ...



Dominique BEDOIN
Médecin gériatologue
Hôpital Le Corbusier
Firminy



Isabelle GIROL coordinatrice
à la Maison d'Annie



Sylvie Cailloux animatrice
à la Maison d'Annie

Les enjeux, les risques et les manifestations de la solitude chez les personnes âgées.

Les outils et les moyens mis en œuvre pour lutter contre la solitude et ses effets néfastes